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官錦堃致辭時表示，總會的成立旨在加強7個韶關鄉
親社團的聯繫交流，進一步團結鄉親，凝聚更多

愛國愛港友好及關懷家鄉發展的人士，組織強大的香港
同鄉聯誼總會。該會在各界大力支持下，去年年中成立
籌備小組，集合香港韶關同鄉聯誼會各會長、理事及各
縣和區同鄉會會長，經過數月努力，修章程改架構，優
化原有組織，制定總會宗旨，使會務更有效地推行，更
多元化地發展，為祖國、家鄉建設努力，為香港繁榮安
定作出更多貢獻。

官錦堃感謝陳厚威等支持
官錦堃感謝各界社會賢達和鄉親的支持，特別是永遠
榮譽會長陳厚威、各常務副主席及鄉親友好齊心協力，
籌募善款裝修會所，為該會提供了優美的時尚環境。他
感謝各人對他的信任，推選他為首屆主席。他表示，首
屆會董會全體成員任重道遠，未來定克盡職守，發展會
務，共同在總會新平台下加強鄉親聯繫和培育新人，推
動青年認識家鄉和祖國，積極參與家鄉建設。

何偉青盼抓住粵東西北發展部署
何偉青致辭時，高度肯定總會籌備成立以來，堅持愛

國、愛港、愛鄉原則，致力團結鄉親賢達、聯絡友好社
團、積極參與社會事務，成為韶關巿第一個香港鄉親總
會，期望總會在主席官錦堃帶領下，積極動員鄉親力
量，推動「一國兩制」在香港實踐和政制改革的順利推
進；不斷拓展總會的廣度和深度，不斷擴大凝聚力和影
響力；希望總會抓住粵東西北的發展部署，繼續為韶關
經濟發展牽線搭橋貢獻力量。

陳厚威促捐款扶貧送暖助學
陳厚威報告會務指，香港韶關同鄉聯誼會第五屆會董

於2014年9月屆滿，該會抓住換屆契機，在各機構的指
導和支持下，成立香港韶關同鄉聯誼總會籌委會，多次

召開全體籌委會議和會員大會，通過總會新章程。他指
該會積極促進會員交流聯繫，捐款支持家鄉建設發展；
並先後兩次回鄉參與扶貧、為老人送暖、捐資助學，幫
助窮困學生完成學業等。該會亦積極支持特區政府依法
施政，擁護基本法和全國人大常委會「8．31」決定，
支持通過政改，實現「一人一票」選特首。

唐竻英：愛國愛港圓「中國夢」
典禮籌委會主席唐竻英致謝辭時，感謝各級領導的關
心和厚愛，以及社會各界支持；全體主席、會員和衷共
濟，推動該會會務發展。她指該會將為海外鄉親和港澳
同胞提供聯繫家鄉、投資家鄉、建設家鄉的平台，弘揚

愛國愛港愛鄉精神，促進鄉親團結，實現繁榮富強的
「中國夢」。
香港韶關同鄉聯誼總會由7個團體會員成立，包括

香港樂昌同鄉會、香港南雄聯誼會、香港曲江同鄉聯
誼會、香港始興同鄉聯誼會、香港翁源同鄉會、香港
新豐同鄉會及香港仁化同鄉聯誼會。總會首屆首長包
括︰主席官錦堃，常務副主席唐竻英、郝建萍、陳錫
堅、羅文雅、蕭錦成；副主席徐漢強（兼秘書長）、
陳名金（兼財務長）、伍綺文、畢海、陳奕羲、盧偉
成、梁賜鴻、柳穎欣、雷國鳴、羅邦壯、林善慶、李
國湛、林晏清、莫國幹、許嘉猷、黃麗芳、蔡惠玲、
陳漢明、尹樹根等。

韶關鄉總會董就職 官錦堃膺主席
陳小山李飛劉林許志新何偉青陳小兵李薊貽王小靈主禮

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港韶關同

鄉聯誼總會於5月27日假尖沙咀龍堡國際酒店

舉行第一屆會董會就職典禮，官錦堃榮膺首屆

主席。就職典禮冠蓋雲集，廣東省委統戰部常

務副部長陳小山，韶關市政協主席李飛，中聯

辦新界工作部部長劉林，韶關市副市長許志

新，韶關市政協副主席、韶關市委統戰部部長

何偉青，中聯辦社聯部副部長陳小兵、青年部

副部長李薊貽、九龍工作部副部長王小靈出席

主禮。逾600名嘉賓和同仁聚首見證，舉杯共

賀，場面熱烈。

■陳小山(左)向官錦堃頒發主席選任證書。 邵萬寬 攝

■■香港韶關同鄉聯誼總會第一屆會董會就職典禮香港韶關同鄉聯誼總會第一屆會董會就職典禮，，賓主合影賓主合影。。 邵萬寬邵萬寬 攝攝

■劉林向一眾副主席頒發選任證書。 邵萬寬 攝

■唐竻英(右三)、郝建萍(左二)、陳錫堅(右
二)、羅文雅(左一)、蕭錦成(右一)接受李飛頒發
的常務副主席選任證書。 邵萬寬 攝

工會促港鐵消前線怨氣
要求平均加薪8% 設增薪點反映年資 津貼回到沙士前

港產「巴二代」年擒六賊
再膺西九最佳保安

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝) 公務員薪酬調查結
果於本月19日公布後，工聯會政府人員協會透過電
郵及短訊向會員展開問卷調查，截至本月22日已收
回2,600份問卷，當中文職人員及紀律部隊人員各佔
一半。調查發現，78%受訪者不滿意薪酬調查結
果；19%認為結果「尚可接受」，只有2.2%表示滿
意。另外，約93%受訪者期望加薪幅度不低於5%。

工會：調薪須考慮士氣
調查亦顯示，約90%受訪者認為當局在決定調薪
幅度時，必須貫徹機制，全盤考慮薪酬趨勢調查所
得的薪酬趨勢淨指標；香港經濟狀況；政府的財政
狀況；生活費用的變動；職方對薪酬調整的要求及
公務員士氣六大因素。此外，72%受訪者認為已達
頂薪點的公務員獲加薪時不應被扣減遞增薪點。工
會亦認為，當局決定調薪幅度時必須考慮上述六大
因素，特別是考慮公務員士氣。
工會指出，在市民對政府服務要求不斷提高及公

務員退休高峰期下，現職公務員面對的工作壓力有
增無減，若薪酬調整最終未能滿足職方要求，必然
嚴重打擊公務員士氣。工會期望今次公務員調薪可
接近政府統計處早前公布的本港全年甲類物價指數
6.1%升幅。工會又認為，當局必須維持以往慣例，
將低層公務員調薪幅度與中層公務員看齊，亦建議

當局檢討公務員薪酬調查機制，特別是研究已到達頂薪點的
公務員，取消扣減遞增薪點的可行性。
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香港文匯報訊（記者 翁麗娜）
現年40歲、本港土生土長巴勒斯
坦第二代的Mahmood Aslam（見
圖），憑着一年勇擒六賊，榮獲
2014年度西九龍最佳保安金獎。
他昨日領獎後指出，不時遇到賊
人以利刀、鐵水管等武器反抗，
「他們（賊人）有時隨手拿起就
是（武器）。」他又憶述去年一
次較驚險的捉賊經驗，最終需追
至天台才成功擒賊。
Mahmood現時擔任晚間保安員，負責巡查深水埗及大角咀

區內多幢已被收購、正等候清拆的樓宇，職責是防止未經授
權者進入。由於樓宇內有水喉、鐵閘、鋁窗及冷氣機，引起
不少賊人垂涎，欲偷取變賣。被問及捉賊秘訣、會否感到害
怕時，他只笑言全皆沒有。曾在地盤工作的Mahmood懂得說
簡單的廣東話，擔任保安員至今逾3年多，早於2012年及
2013年奪得西九龍最佳保安銀獎及十大最佳保安員。
西九龍總區防止罪案辦公室、香港物業管理公司協會、保

安及護衛業管理委員會昨日假警察體育遊樂會舉行「二〇一
四年度西九龍最佳保安服務選舉」頒獎典禮，由保安及護衛
業管理委員會主席湛家雄，香港物業管理公司協會會長譚國
榮及西九龍總區指揮官、助理警務處長鍾兆揚擔任主禮嘉
賓。是次頒獎典禮共有56人奪得最佳保安員及132人奪得優
異保安員，另有129個公眾停車場、472個管理物業奪獎。

佔港鐵全體員工逾25%、代表逾4,000名港鐵員
工會員的香港鐵路工會聯合會，近月收集了近

2,000份會員問卷，最終提出4大訴求，包括平均加
薪8%、設立增薪點以反映年資、回復各項津貼至
沙士前的水平、擴大4等級及5等級評分的人數份
額。

員工臨「斷層」舊人不願帶新人
香港鐵路管理及專業人員工會主席黃源活昨日指
出，港鐵現正面對「斷層」問題，過去數年合共有
20%至30%的資深員工退休，新人難請之餘又容易
離職。他稱公司為挽留人手，會提高起薪點或針對
年資低的員工加人工，令富經驗員工與新入職員工
的待遇相差僅數十至數百元，「舊人當然唔高興，
又要帶新人。」他指工會每年都會收到相關投訴，
建議公司仿傚政府設立增薪點。
香港鐵路工會聯合會主席、香港鐵路管理及專業

人員工會副主席林少偉指出，現時夜更及加班等各
項津貼仍未回復至沙士前水平，例如沙士期間有
「半工」夜更津貼（可多獲50%薪酬），現時僅得
35%，加班費亦由1.5倍下調至1.35倍。

擴評級表現份額最好不設限
香港鐵路員工總會副理事長麥培東補充，巴士及

電車等加班費亦有1.5倍，港鐵各項福利於運輸業
界屬偏低水平，認為港鐵近年盈利不斷上升，加上
去年面對多宗大事件，包括員工於「佔領」行動期
間頻加班維持運輸服務，今年是提升全套薪酬福利
的良機。

港鐵會基於員工表現決定加薪幅度，惟亦有為各
等級份額設限，規定分別只有10%及35%的員工可
評為等級4及5，聯合會認為港鐵去年盈利高達逾
150億元，理應同時擴大較高評級表現的份額，以
肯定好表現員工的貢獻。香港鐵路員工總會理事長
林偉強更認為最好不設限額，「實際是4就畀4」，
又認為至少今年必須推行，甚至恆常化，「可以是
『可加可減』。」
香港鐵路職員工會副主席譚建釗透露，聯合會將

於下月2日再與公司進行非正式會面，各工會亦會
另外與公司進行正式會面，確實加薪幅度將於7月
初公布，「若低於去年的4.75%就是不能接受！」

香港文匯報訊 （記者 陳敏婷） 港鐵將
於7月初公布加薪幅度，工聯會轄下香港鐵
路工會聯合會要求員工平均加薪8%，並改
善現存薪酬制度問題，包括薪金無法反映
年資、新入職者與富經驗員工待遇只相差
數十元等。聯合會形容各種不公平的薪酬
制度對前線員工帶來矛盾，甚至怨氣，加
上近年正值港鐵資深員工的退休高峰期，
若不妥善處理，或會影響服務質素。

■■香港鐵路工會聯合香港鐵路工會聯合
會要求港鐵平均加薪會要求港鐵平均加薪
88%%。。 陳敏婷陳敏婷攝攝

資方允3訴求 國泰工潮料息
香港文匯報訊（記者 文森）國泰勞資糾紛昨日
第二度在勞工處安排下進行談判，逾150名國泰員
工到場聲援，雙方談判一度陷破裂邊緣。國泰空中
服務員工會聲稱資方在薪酬及外站津貼議題上態度
轉趨強硬，最後關頭更突然將簽署的備忘錄換成同
意書，引起工會強烈不滿，惟最終在勞工處斡旋下
達成共識，資方願意允許勞方3個訴求，並將簽訂
備忘錄，工會暫時擱置籌備罷工的準備，直至下周
簽署協議落實。
勞資雙方已於首日談判中取得共識，雙方同意恢
復原本的法律保障條文，並成立委員會監察條文運
作。國泰空中服務員工會與國泰分別派代表出席昨
日的第二次會議，工會早前已指必須在同工同酬、

增加外站津貼及提供執勤法律保障問題上取得應有
權益，才會取消罷工。
然而，會議經9小時商討後談判瀕臨破裂，工會

主席黎玉嬋稱資方原已答應工會提出的3個訴求，
雙方準備簽署框架性的備忘錄，下周再簽署包含細
節的同意書，但國泰突然將備忘錄換成同意書，令
人不能接受。
國泰其後透過勞工處向工會表示願意簽署備忘

錄，昨日達成部分共識，包括由今年2月起，被扣
減的外站津貼將獲補償；將重新簽訂內部指引，規
定外站津貼金額，待遇較之前理想；於2013年、
2014年及2015年入職的員工，由3年合約制轉為長
約時，保證有16%薪酬加幅；及所有員工升職時，

加薪幅度會按該職級起薪點計算。
黎玉嬋認為談判結果有進步，但不會形容是「勝

利的一仗」，因只是爭取原有的員工權益。工會暫
時擱置籌備罷工的準備，下周會與國泰簽署協議落
實細節，屆時有協議書才正式宣布擱置罷工。
國泰昨晚發表聲明形容兩天討論「具建設性」，很

高興達成共識並簽訂諒解備忘錄，期望成果可符合社
會大眾的利益包括旅客、以至香港整體的經濟利益。
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